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Dringliche Schriftliche Anfrage von Martin Götzl (SVP)
und Ernst Danner (EVP)

und 30 Mitunterzeichner

Im Sommer 2023 ist geplant, dass das neu errichtete Alterszentrum Eichrain (AZ Eichrain) in
Zürich Seebach, eröffnet werden kann. Das Alterszentrum soll, in Anbetracht der steigenden
Bevölkerungszahl und Lebenserwartung, weitere Kapazitäten für Wohnen, Leben und Pflege
für Menschen im Alter aus dem Quartier schaffen.

Nun ist seit anfangs September (siehe Medienmitteilung GUD vom 3. September 2021) be
kannt, dass vorübergehend das Alterszentrum Oberstrass ins neu errichtete Alterszentrum
Eichrain einziehen wird, bis ein Ersatzneubau im Quartier Oberstrass geschaffen sein wird.
Ebenfalls wurde im Oktober (siehe Medienmitteilung GUD vom 22. Oktober 2021) mitgeteilt,
dass das städtische Alterszentrum Alter Rosengarten von Uster nach Zürich umziehen wird
und die Bewohner künftig auch im neu errichteten Alterszentrum Eichrain wohnen werden.
Es macht den Anschein, dass die in Seebach benötigten Altersplätze für «Nicht-Quartierbe-
wohnende» vergeben sind, bevor diese bereitgestellt sind.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fra
gen:

1. Wie viele Appartements befinden sich im AZ Eichrain definitiv im Bau?
a. Gemäss Jurybericht sind es 100 Einzimmer-Appartements und 10 Zweizimmer-Ap

partements
b. Im HBD-Internetportal wird von 102 Einzimmer-Appartements und 2 Fünfzimmer

wohnungen ä je vier Personen gesprochen.
Weshalb die Diskrepanz der beiden Quellen?

2. Werden Einzimmer-Appartements für eine Person und Zweizimmer-Appartements für
zwei Personen gerechnet, würde sich für das AZ Eichrain folgende Grösse ergeben:
a. Nach Jurybericht 120 Personen
b. Nach HBD-Internetportal 110 Personen
Welche Zahl stimmt nun? Weshalb die Diskrepanz der beiden Quellen?

3. Sind Ausschreibungen für das AZ Eichrain im Quartier oder anderweitig erfolgt? Wie
viele Anmeldungen sind bereits aus dem Quartier Seebach eingegangen und wie viele
Anmeldungen erfolgten aus anderen Quartieren?
a. Wir bitte um Angabe, wo welche Ausschreibungen erfolgt sind
b. Wir bitten um eine tabellarische Auflistung der bereits eingegangenen Anmeldun

gen.



4. Im AZ Oberstrass sind momentan gemäss dem Internetportal 78 Einzimmer- und 9
Zweizimmer-Wohnungen aufgelistet.
Demzufolge würden 94 Personen nach Zürich-Seebach ins AZ Eichrain übersiedeln.
Sind diese Zahlen und Annahmen korrekt? Wenn nein, bitten wir um eine genaue Be
gründung mit entsprechender Aufstellung.

5. Im AZ Alter Rosengarten sind momentan gemäss dem Internetportal 74 Einzimmer- und
12 Einzimmer-Appartements mit Kochgelegenheit aufgelistet.
Demzufolge würden 86 Personen nach Zürich-Seebach ins AZ Eichrain übersiedeln.
Sind diese Zahlen und Annahmen korrekt? Wenn nein, bitten wir um eine genaue Be
gründung mit entsprechender Aufstellung.

6. Folgt die Übersiedlung der Bewohnenden vom AZ Alter Rosengarten definitiv und wieso
genau auf die Eröffnung des AZ Eichrain hin?

7. Wie lange rechnet der Stadtrat mit der Belegung des AZ Eichrain durch die Bewohner
des AZ Oberstrass? Und per welchem Zeitpunkt ist mit einem Neubau des AZ Ober
strass zu rechnen?

8. Was geschieht mit den Arbeitsverträgen von Kader und Personal der beiden Alterszen
tren in Uster und Oberstrass? Einige Funktionsstufen sind dann zum Teil doppelt vor
handen.

9. Wie sieht der finanzielle Unterschied aus? Wer trägt die Mehrkosten?
a. Wir bitte um einen Vergleich der Kosten per Stand heute im AZ Oberstrass und

künftig im AZ Eichrain
b. Wir bitten um einen Vergleich der Kosten per Stand heute im AZ Alter Rosengarten

und künftig im AZ Eichrain

10. Das Wachstum von Zürich 11, respektive Seebach ist frappant. Wie viele Menschen im
Alter sind im Kreis 1 1 auf der Warteliste für einen Platz im Alterszentrum? Und wie viele
Menschen warten stadtweit auf einen Platz? Wir bitten um tabellarische Auflistung nach
Kreis, Alter und vergangener Wartezeit.

1 1 . Zürich-Nord und insbesondere Seebach sind noch nicht fertig gebaut. Es ist mit einem
massiven Zuwachs an Bewohner in den kommenden Jahren zu rechnen. Plant der
Stadtrat weitere Alterszentren in Seebach und Zürich-Nord?
a. Wenn ja, auf welchen Zeitpunkt hin?
b. Mit welchen Kapazitäten?
c. Wenn nein, wieso nicht? Was ist die Strategie?

12. Wie ist die Priorisierung der Belegung? Wird das Quartier zuerst berücksichtigt, wie dies
eigentlich vorgesehen wäre?
Wenn nein, weshalb nicht?

13. Bezüglich dem temporären Umzug vom Gesundheitszentrum Oberstrass: Was ge
schieht, wenn diese Bewohner nach der Renovation vom AZ Obertrass im AZ Eichrain
bleiben möchten? Müssen dann in Seebach weitere Kapazitäten geschaffen werden?
Oder müssen Quartierbewohner in anderen Stadtquartieren eine Bleibe finden?



14. Welche Strategie ist ausschlaggebend für das Gesundheitszentrum Eichrain? Waren die
beiden Umzüge ins Eichrain geplant? Wie werden die Kapazitäten kompensiert?

15. Welche Kapazitätsengpässe waren damals ausschlaggebend, dass das Alterszentrum
Eichrain geplant und realisiert wurde?


